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记者核实

网传草莓竟含致癌农药？相关部门——

瑞安的草莓可以放心食用
微信网友@含笑花@瑞安日报-报料王：天天买草莓吃，可央

视财经频道报道草莓竟含致癌农药？真的假的？瑞安的草莓能吃

吗？

记者核实

服用过量
维生素也会变毒药

@小顾@瑞安日报-报料王：维生素服用过量会成毒

药？真的假的？

“前段时间央视财经频道报

道了北京市随机购买的8份草莓

样品的检测结果：全部样品都检

出乙草胺农药，这种农药在我国

是不允许使用于草莓种植中的，

属致癌物。我市的草莓不知道是

否含有乙草胺？”@含笑花 昨日

发微信说。

记者随后联系了市市场监督

管理局和农业局相关负责人。“乙

草胺只是除草剂的一种，国家有

严格规定，只允许在糙米、玉米、

大豆、花生和油菜作物中使用，不

包括草莓。有一定种植经验的农

户在选择除草剂时是不会考虑乙

草胺的。”该相关负责人说，“另

外，我市对草莓在种植过程中和

在上市前都会持续监测，从监测

的结果来看，我市本地的草莓并

不含有乙草胺。也就是说，我市

的草莓是安全的，可放心食用。”

记者随后百度了一下，发现

有不少专家对央视财经的这一实

验结果表示质疑。北京市农林科

学院林业果树研究所研究员张运

涛直言，很奇怪为何会在草莓中

检出乙草胺超标；四川省农业科

学院园艺研究所研究员李洪文用

“很诡异”形容这一结果。两人均

表示，我国是严禁在草莓上使用

乙草胺，更何况如果将乙草胺当

除草剂，很容易导致草莓死亡。

同时，北京市当地的食品与信息

交流中心的阮光锋表示，消费者

没必要对草莓的安全性太过恐

慌，仅仅 8 份样品的检测结果不

具有统计学的代表性，并不能反

映所有草莓的情况。

（记者 欧苗苗）

“我已经连续服用维生素

A和C快一年了，听说维生素

过量服用相当于毒药，是真的

吗？”@小顾 昨日发微博说，

“之前一直听闻维生素可以延

缓衰老，降低胆固醇，有助于

减肥，所以才考虑进补维生

素，没想到倒成坏事了。”

网友@雪里的梅花 说：

“对于维生素，个人观点是，

如果你不是病人，不是亚健

康人，不是年老吸收能力差

的人，是根本不需要额外、刻

意补充的，因为平常的饮食

已经足够你吸收各种维生素

了。”

记者的随后联系了市人

民医院体检中心健康管理部

副主任谢海波。“服用维生素

不仅应‘适合’还要‘适度’。

感冒患者可适当补充维生素

C；经常喝酒的人可适当补

充维生素 B6；喜欢运动的人

可适当补充维生素 B1 和维

生素 C。”谢海波说，“但是，

人体对维生素的需求是有一

定量的，过量摄入会中毒。

摄入过量维生素A可引起的

中毒综合征，导致烦躁、头

痛、呕吐、皮肤瘙痒等；摄入

过量维生素D会造成多脏器

点状钙化和多尿；摄入过量

维生素 E 会导致出血倾向。

建议维生素尽量从食物中摄

取，如果营养出现问题，尽可

能改变自己的不良饮食习

惯。”

（记者 欧苗苗）

“这两日，微信朋友圈关于

‘快捷酒店偷拍视频’被转疯了，

视频里曝光了一些快捷酒店，甚

至是四、五星级酒店房间服务员

用抹布擦完马桶擦杯子、刷子刷

完马桶刷洗脸盆、浴巾用来擦地

板……这些铁板钉钉的画面让人

看了忍不住作呕。”@老金 昨日

发微博说，“看了视频后，估计大

家以后出门住酒店都要自带浴

巾、床单等用品了。”

不少网友纷纷吐槽并提出

建议。

网 友 @ 一 月 灿 烂 说：“我

经常出差住酒店，一想到以前

在酒店喝的茶杯有可能是用搽

马桶的抹布搽干净的，就觉得

恶心。”

网友@飞飞姐 说：“每次

住酒店女儿都是自带床单被套

洗漱用品。所以，退房时总是

大包小包的收拾半天，但感觉

还是值得的，至少自己住得舒

心。

网友@nancy 说：“宾馆里

的床铺看着干净、整齐，估计隐藏

的细菌不计其数，尤其是浴巾，作

为贴身用品，以后出门，果断带浴

巾，还有床单。”

网友@小丁 说：“以后出门

住宾馆，除了自带浴巾、床单、杯

子、牙刷外，最好在离酒店最近的

便利店或超市买个四五元的脸

盆，这样洗脸也舒心，用了丢弃也

不心疼。”

（记者 欧苗苗）

“今天在市区一家便当店叫了

一份外卖，竟然吃到一只小蟑螂！

现在想想都觉得恶心。”@云云我我
昨日发微博说，“当时我马上打电话

到该店反映情况，店员竟然说让我

联系老板，她们管不了，然后就挂了

电话。无奈之下我向12315消保委

投诉热线，在消保委工作人员的协

调下，我才拿到了赔款。”

网友@月亮恋上太阳 说：“顾

客在饭菜里吃到‘小强’，说明商家

在饭菜的卫生工作方面没有做到

位，商家第一时间该做的是如何弥

补顾客，然后要考虑加强厨房卫

生，这样商家经营才能持久。”

（记者 欧苗苗）

“自从楼下开了这家液

化气店，我们这栋楼里的人

每天提心吊胆，感觉绑了个

定 时 炸 弹 。”@ 老 木 懂
12345 昨日发微博说，“这家

液化气店每天午休时间装卸

液化气罐，发出‘叮咣叮咣’

的声音不仅扰民，听着也是

让人提心吊胆。液化气店的

选址不是有规定的吗？希望

有部门出来管管。”

记者随后联系了市城建

监察大队锦湖中队队长刘红

伟 。“根据网友反映的情况，

我们马上去现场调查，发现

该店面已被当事人王某购

买，其拥有经营液化气持有

《燃气经营许可证》，许可证

法人代表更改手续正在办理

中，执法人员已要求当事人

停止经营。如果王某通过了

手 续 办 理 ，则 可 以 正 常 经

营。” （记者 欧苗苗）

“快捷酒店偷拍视频”遭网友吐槽：

住酒店自带床单是必须的！
@老金@瑞安日报-报料王：快捷酒店被曝客用毛巾檫马桶，甚至四五星级酒店也曝出“清洁门”，以

后住酒店看来要自带床单毛巾了。

记者核实

外卖便当里吃出一“小强”
网友找消保委获合理赔偿

@云云我我@瑞安日报-报料王：太恶心了，吃饭吃到“小强”，这样的商家，以后还能让人安心来吃

饭吗？

记者核实

液化气店设楼下
居民担心不安全

@老木懂 12345@瑞安日报-报料王：液化气经营部可

以开在居民楼下吗？太危险了吧？

记者核实


